

# Lunes 22 de Agosto del 2011

El Financiero Real, el riesgo de caer en una recesión global Clara Zepeda Hurtado El retorno de una astringencia crediticia, de una recesión global y la inestabilidad social son "letales" para las economías y los mercados financieros, advierte Intercam Casa de Bolsa en su reporte semanal. "Los mercados financieros reflejan el rechazo a las políticas adoptadas hasta ahora por la clase política y las autoridades financieras. "Hemos visto no sólo una rápida caída de los precios de las acciones en todo el mundo, sino también el surgimiento de una nueva contracción del crédito interbancario en Europa." P.C. recesión, sistema financiero México será el primer país en introducir Basilea III Jeanette Leyva Reus La puesta en marcha de la primera fase de Basilea III ubicará a México como el primer país en el mundo en introducir las nuevas reglas de capital, con un impacto "nulo" en el sistema bancario. El efecto de introducir Basilea III debe ser nulo y no tener ningún impacto en el otorgamiento del crédito en el país, al no significar mayores requerimientos de capital para los bancos, afirmó en entrevista con EL FINANCIERO Carlos Serrano, vicepresidente de Política Regulatoria de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Las primeras corridas financieras realizadas para la aplicación de esta nueva regulación internacional, aseguró, no tendrán efectos por introducirla de forma anticipada, ya que sólo en algunos casos algún banco tendrá un efecto menor sobre su índice de capitalización. P.C. sistema bancario, Basilea III Verano deja números positivos en turismo Claudia Alcántara La Secretaría de Turismo (Sectur) informó que la temporada vacacional de verano reportó números positivos por la captación de 253 mil millones de pesos de derrama económica, lo que representa un incremento del 5.1 por ciento en comparación con igual periodo de 2010. Indicó que el flujo turístico nacional y extranjero en el periodo veraniego se ubicó en 49.1 millones de personas, lo cual significó un crecimiento del 7.2 por ciento con relación al verano del año pasado. La dependencia federal aseguró que, incluso, el ingreso generado -junio a agosto- y el número de llegadas superaron por 1.2 por ciento y 1.4 por ciento, respectivamente, las estimaciones hechas al inicio del periodo. P.C. turismo Urge un programa para reactivar la planta productiva: Concamín (Isabel Becerril) El sector fabril llamó al gobierno de Felipe Calderón a articular de inmediato un programa para la defensa y reactivación de la planta productiva, a fin de proteger el patrimonio productivo y el empleo, ante los indicios de la desaceleración que muestra ya nuestra economía. La Confederación de Cámaras Industriales (Concamín), que preside Salomón Presburger, advirtió que el ambiente económico mundial se ha complicado y ninguna economía quedará al margen de esta onda expansiva. Es preciso fortalecer el blindaje de la economía, inducir el despegue del mercado interno y reforzar el crecimiento de la planta productiva, y así aminorar el impacto del choque externo y evitar daños mayores e innecesarios a la economía nacional. P.C. sector industrial, desaceleración Sin freno, incremento en precios de la canasta básica Héctor A. Chávez Maya El incremento en los precios de la canasta básica continuará en lo que resta del año, y se prevé que sean superiores a las estimaciones de inflación de 4.4 por ciento al término de 2011. Pese a que productores e industriales han advertido que las alzas en los alimentos es algo irremediable -debido a que los precios de insumos como los combustibles y las materias primas se han elevado considerablemente-, el gobierno federal ha insistido en que son injustificadas. En un recorrido por mercados populares, los comerciantes aseguraron que los consumidores han disminuido sus compras, debido en gran medida a que continúan los incrementos en los precios de algunos productos. Mientras, en las tiendas de autoservicio los precios se han elevado aún más. P.C. canasta básica, precios Se desacelera la economía mexicana Eduardo Jardón La economía mexicana se desaceleró en el segundo trimestre afectada por el debilitamiento del sector externo. El Producto Interno Bruto (PIB) creció 3.3 por ciento anual, su menor aumento en año y medio. Además, la cifra resultó inferior al pronóstico de los analistas, de 3.6 por ciento. La pérdida de dinamismo en la economía podría acentuarse aún más, ante los signos de debilidad que muestra la actividad económica en Estados Unidos. Para analistas de Barclays Capital, es de esperarse un ajuste a la baja en los pronósticos de crecimiento para México, ante el deterioro en las previsiones para EU. P.C. desaceleración económica, crecimiento económico Recaida económica mundial, freno a la demanda de energéticos Efraín H. Mariano / Mauro Á. Montero Las cotizaciones del petróleo texano juntaron su cuarta merma semanal consecutiva, sacudidas por las expectativas de que la economía mundial podría experimentar una nueva recaida, un contexto que frenaría el consumo general de las materias primas. En la semana, en el New York Mercantile Exchange (Nymex) el contrato más activo del crudo WTI para entrega en septiembre descendió 3.12 dólares, igual a 3.65 por ciento. En la rueda del viernes, en una sesión vacilante, el convenio en referencia cerró en 82.26 dólares, con un descenso de 12 centavos en relación con la víspera, cuando se desplomó 5.20 dólares, o bien 5.9 por ciento. P.C. petróleo, sector energético Reforma Crece 4.8% mercado interno en junio Gustavo de la Rosa Ciudad de México (22 agosto 2011).- En el sexto mes del año, el mercado interno medido a través de las ventas al menudeo aumentó 4.8 por ciento en su comparación anual, cifra superior a lo estimado por el consenso de analistas y también mayor al crecimiento de 1.5 por ciento registrado durante el mismo periodo del año anterior, señalan cifras del Inegi. Durante el mismo periodo, las ventas en los establecimientos comerciales al mayoreo aumentaron 0.9 por ciento a tasa anual. P.C. mercado intrno Abre dólar estable a \$12.38 a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (22 agosto 2011).- Mientras asimila un menor deterioro del esperado en las manufacturas de Chicago y valora los rumores de que el próximo viernes la Reserva Federal de Estados Unidos podría anunciar la instrumentación de una nueva ronda de Quantitative Easing o QE3, en el mercado de cambios de menudeo, el peso mexicano se negocia sin cambios. Las ventanillas de Banamex ofrecen la divisa de la Unión Americana en 12.38 y la reciben en 11.88 unidades, precios que en los dos casos son iguales a los del final de la jornada pasada. P.C. tipo de cambio, dólar Mantienen desaceleración países de OCDE AFP París, Francia (22 agosto 2011).- En el segundo trimestre del año, el crecimiento fue de 0.2 por ciento en los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), lo que supone una desaceleración por cuarto trimestre consecutivo de la economía en los países más ricos, informó este lunes la institución. "El Producto Interno Bruto (PIB) de la zona OCDE se desaceleró a 0.2 por ciento en el segundo trimestre de 2011, contra 0.3 por ciento del trimestre anterior", indicó la organización en un comunicado publicado este lunes. P.C. desaceleración económica, OCDE, PIB Sube oro a récord; cerca

de dls.mil 900 ReutersLondres, Gran Bretaña (22 agosto 2011).- Los precios del oro subieron a cerca de mil 900 dólares este lunes debido a que las preocupaciones sobre la perspectiva de la economía global impulsaron el interés en el metal precioso como un refugio del riesgo. El metal también era apoyado por versiones de que el débil crecimiento de Estados Unidos podría provocar una ronda adicional de alivio cuantitativo. Sin embargo, la escalada era limitada por una subida de los mercados accionarios tras el derrumbe de la semana pasada. P.C. oro Avanzan Bolsas de América y Europa Ernesto SarabiaCiudad de México (22 agosto 2011).- La mañana de este lunes, las bolsas de Wall Street observaban un rebote por compras de oportunidad y la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) seguía ese comportamiento, al tiempo que en la región de Europa dominaba el sesgo a favor. El índice Nasdaq se ubicaba en 2 mil 385.75 puntos para avanzar 1.88 por ciento en una semana que existe la percepción de que la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed, por sus siglas en inglés) podría lanzar una tercer ronda de relajamiento cuantitativo para apoyar a la economía, es decir, operar un nuevo Quantitative Easing (QE3). El Dow Jones subía 1.66 por ciento a 10 mil 997.20 y el índice Standard & Poor's 1.62 por ciento a mil 141.75 unidades. P.C. sistema financiero, mercado bursátil Vigila Japón mercado de divisas ReutersTokio, Japón (22 agosto 2011).- Japón tomará acciones decisivas contra cualquier movimiento especulativo en el mercado de divisas, dijo el Ministro de Finanzas, Yoshihiko Noda, señalando la disposición de Tokio para intervenir y contener futuras alzas del yen tras su escalada a un máximo histórico. Noda indicó que veía las recientes apreciaciones del yen mucho más inclinadas hacia un solo lado y sostuvo que Tokio intercambiaría información de cerca con otros países respecto a las divisas, lo que sugiere que se mantendría en contacto con sus socios del G7. P.C. Japón, divisas Esperan TLC con Centroamérica en 2012 Ulises DíazCiudad de México (22 agosto 2011).- La negociación de la modernización del acuerdo comercial entre México y los países de Centroamérica, para ampliar las ventajas arancelarias y las reglas de operación entre sus economías, estará terminado antes que concluya el sexenio. En el acuerdo se abordarán temas de infraestructura, acumulación de origen, energía, alimentos y electrodomésticos y el fin último del pacto es tener un acuerdo comercial unificado en lugar de contar con tratados individuales entre cada país. Los países que negocian el acuerdo son México, Costa Rica, Nicaragua, Honduras, Guatemala y El Salvador. P.C. TLC, acuerdos, Centroamérica El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primer/37556.html>Presupuesto 2012, enfocado a creación de empleo: SHCPJosé Manuel Arteaga | El UniversalEl Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2012 que presentará el Poder Ejecutivo al Congreso será superior a los 3 billones 378 mil millones de pesos, planteó la Secretaría de Hacienda. &ldquo;Yo creo que va a ser mayor al proyecto de Presupuesto que enviamos el año pasado&rdquo;, aseguró el titular de la dependencia, Ernesto Cordero Arroyo a EL UNIVERSAL. En el paquete económico, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) plantea un presupuesto robusto en materia de salud, seguridad social y combate a la inseguridad. P.C. presupuesto 2012, empleo, SHCP <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88815.html>IP: opacidad y deuda estatal frena inversiónEduardo Camacho | El UniversalLas altas deudas de los estados y la falta de transparencia en el destino de los recursos federales a entidades, frenan la inversión y desarrollo de las empresas, coincidieron la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y el Consejo Coordinador Empresarial. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente de Coparmex, aseveró que se debe poner un límite a la deuda de los estados, pues hay gobiernos que se endeudan y ponen en riesgo la viabilidad de largo plazo de la región. &ldquo;No podemos seguir con esos niveles de deuda y es inaudito que los legisladores pidan más dinero y no se comprometan en cumplir con transparencia, eficiencia y rendición de cuenta&ldquo;, dijo. P.C. entidades federativas, estados, deuda, inversión <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88813.html>La primera señal del ¿futuro económico?José Luis De la Cruz Gallegos\* | El UniversalLa actividad económica de México ha comenzado a exhibir síntomas más claros de la desaceleración. Con el reporte del PIB presentado por el INEGI, queda en claro que la expectativa oficial sobre el crecimiento no se cumplirá. Durante el primer semestre del año el PIB aumentó 3.9%, por debajo de la prospectiva de 4% esperado para todo el año. El problema es que la tendencia de varios sectores de la economía ha comenzado a tornarse negativa, por lo que no habrá una recuperación. De manera particular puede citarse que los ciclos económicos de sectores como las manufacturas, la construcción, los servicios en educación, salud, inmobiliarios y alojamiento van en contrasentido con la expansión que el país necesita para solucionar sus rezagos sociales P.C. desaceleración, crecimiento económico, PIB, INEGI <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88822.html>Entrada de IP a Pemex elevará producción en dos años David Aguilar Juárez | El UniversalEl aumento en la producción de los tres campos maduros adjudicados por Pemex a empresas privadas la semana pasada no se verá reflejada en las cifras de Pemex hasta dentro de dos años. Los tres campos maduros licitados deberán pasar de producir 13 mil barriles diarios de petróleo crudo a 60 mil o 65 mil barriles cada día para 2013. Las empresas ganadoras, Petrofac Facilities Management Limited (Petrofac) y Administradora de Proyectos de Campo (APC) tienen dos años para concluir evaluaciones e iniciar una ascendente en la producción. P.C. PEMEX, IP, producción, sector empresarial El Economista <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/08/21/industriales-piden-plan-ante-desaceleracion>Industriales piden plan ante la desaceleraciónLilia González / El EconomistaEn México ya se resienten los síntomas por la desaceleración económica de Estados Unidos y Europa, por lo que los industriales de México demandaron al gobierno de Felipe Calderón reaccionar ante los embates externos a través de un plan interno que evite un contagio mayor, ya que la incertidumbre se mantiene a la alza entre la clase empresarial. &ldquo;Nos esperan tiempos difíciles, tal y como acertadamente lo han reconocido las autoridades, por ello es la hora del mercado interno y de la activa promoción a la inversión productiva, a las empresas pequeñas y medianas y al consumo de lo bien hecho en México, del combate a la ilegalidad, del freno a la desgravación arancelaria, de la diversificación de mercados externos y del aumento en la competitividad&rdquo;, exhortó la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), que preside Salomón Presburger, en un comunicado. P.C. sector industrial, desaceleración <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/08/21/recortan-pronosticos-pib-eu-arrastran-mexico>Recortan pronósticos del PIB para EU; arrastran a MéxicoYolanda Morales / El EconomistaYa son tres entidades financieras internacionales que reducen sus expectativas de crecimiento para Estados Unidos en menos de tres días. JP Morgan y

Citigroup concuerdan con Morgan Stanley en que la actividad productiva de aquel país continuará debilitándose y esperan el mayor deterioro para el año 2012. La transmisión será inmediata para la economía de México, que para el año próximo recibirá el mayor impacto de la desaceleración estadounidense, observaron. En análisis separados, las firmas advierten que la menor capacidad productiva de Estados Unidos terminará por arrastrar al desempeño mundial desde los primeros trimestres del año próximo. P.C. pronósticos, crecimiento económico, PIB, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/08/21/actividad-economica-se-desacelera-inegi> Actividad económica se desacelera: INEGI Ana Valle Gómez / El Economista La actividad económica en México se expandió en el segundo trimestre de este año a su menor ritmo desde el último trimestre del 2009, derivado del débil desempeño que sigue mostrando la actividad industrial y una contracción de las actividades primarias. La tasa de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) durante el segundo trimestre del 2011 fue de sólo 3.3%, desde 7.6% del mismo trimestre del año pasado, lo que indica una clara desaceleración. El crecimiento de la economía tuvo origen en la contracción de 3.7% en las actividades primarias, y la expansión de 3.4 y 3.6% que tuvieron las actividades secundarias y terciarias, respectivamente. P.C. INEGI, desaceleración, crecimiento económico <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/08/21/deuda-26-pib> La deuda es de 26% del PIB Leonor Flores / El Economista Al cierre del segundo trimestre del año, la deuda neta del gobierno federal se ubicó en 3 billones 616,062 millones de pesos, representando 26% del Producto Interno Bruto (PIB), según datos de la Secretaría de Hacienda. Lo anterior se compara favorablemente con otros países que en estos momentos están pasando por ajustes fiscales, como Grecia, cuya deuda representa 150% del PIB; Italia, 120% de su producto y en Estados Unidos la relación se coloca por arriba de 70% del tamaño de su economía. De acuerdo con Hacienda, si la deuda mexicana no fuera manejable se tendrían problemas para financiarnos en el exterior. P.C. deuda, entidades federativas, estados, PIB, SCHP <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/08/21/bancos-centrales-limitados-economias-desarrolladas> Bancos centrales, limitados en economías desarrolladas Yolanda Morales / El Economista Las autoridades monetarias de las economías desarrolladas tienen opciones limitadas para apuntalar el crecimiento de la maquinaria productiva y se han mostrado muy cautos para utilizarlas, coincidieron analistas internacionales. De acuerdo con Robert Johnson, director del CFA Institute -entidad que acredita a inversionistas financieros globales-, el desequilibrio que están mostrando las economías desarrolladas es de orden fiscal; por ende, su solución no puede articularse solamente desde un banco central. El problema, reconoció, es que se requieren compromisos significativos de los políticos del Congreso para trazar un plan que involucre herramientas de consolidación fiscal. Es ahí en donde se acotan las opciones. P.C. sistema bancario, economías desarrolladas, inversión, <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/08/21/economias-se-blindan-ante-crisis> Economías de AL se blindan ante la crisis Reuters América Latina podría lanzar una ola de proteccionismo contra productos extranjeros para cuidar la competitividad de sus industrias, luego de varios intentos fallidos por domar la fortaleza de sus monedas que ha disparado los costos de producir en casa. a región está recibiendo importaciones baratas de naciones industrializadas, las cuales aplican inmensos estímulos para reactivar sus economías, mientras espera que la demanda del mundo desarrollado por sus productos decaiga, arrastrada por la crisis en Estados Unidos y Europa. Después de obtener modestos resultados en su pelea por controlar la catarata de dólares que recibe con medidas cambiarias, subsidios, créditos preferenciales, exenciones tributarias a industrias y hasta impuestos a las inversiones financieras externas, América Latina mira al comercio. P.C. América Latina, crisis, proteccionismo <http://eleconomista.com.mx/distrito-federal/2011/08/21/crece-1416-derrama-economica-turismo-df> Crece 14.16% derrama económica por turismo en el DF Notimex La ciudad de México recibió durante el periodo vacacional de verano a 22 millones de turistas nacionales y extranjeros, que dejaron una derrama económica de más de 33,000 millones 216 mil de pesos, informó el secretario de Turismo local, Alejandro Rojas. En conferencia de prensa, el servidor público aseveró que con estos resultados la capital del país demuestra que es una ciudad segura, confiable y tranquila, con lo que se posiciona como el primer destino turístico de México. Rojas Díaz Durán señaló que en comparación con el año pasado, la derrama económica creció en 14.16%, mientras el número de turistas se incrementó en 15 por ciento. P.C. turismo La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/08/22/85426527-confirma-pemex-nuevo-yacimiento-de-crudo-en-ciudad-del-carmen> Confirma Pemex nuevo yacimiento con promedio de 5 mil 600 bpd Israel Rodríguez México, DF. Petróleos Mexicanos (Pemex) confirmó la existencia de un nuevo yacimiento de crudo ligero en el pozo Kinbe-1, localizado a 87 kilómetros de Ciudad del Carmen, Campeche, en un tirante de agua de 22 metros. El pozo tiene una producción promedio inicial de 5 mil 600 barriles diarios, así como de 9 millones de pies cúbicos de gas al día. El pozo inició su perforación en mayo de 2010 y concluyó el 9 de agosto pasado P.C. PEMEX, petróleo, producción <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/08/22/75412852-recesion-podra-recaer-en-paises-desarrollados-fmi> Recesión podrá recaer en países desarrollados: FMI Washington. Los países desarrollados podrán recaer en recesión si retiran sus estrategias de estímulo para combatir la crisis financiera global, advirtió este lunes la jefa del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde. La recuperación de la demanda privada y el empleo son condiciones necesarias para que los gobiernos comiencen a apuntalar sus políticas destinadas a apoyar sus economías, aunque el cronograma apropiado depende de condiciones específicas en cada nación, dijo Lagarde. P.C. recesión, países desarrollados, FMI <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/08/22/73753759-se-desacelera-crecimiento-en-zona-ocde-por-4b0-trimestre-consecutivo> Se desacelera crecimiento en zona OCDE por 4º trimestre consecutivo AFP París. El crecimiento fue de 0.2 por ciento en los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) en el segundo trimestre de este año, lo que supone una desaceleración por cuarto trimestre consecutivo de la economía en los países más ricos, informó este lunes la institución. "El Producto Interno Bruto (PIB) de la zona OCDE se desaceleró a 0.2 por ciento en el segundo trimestre de 2011, contra 0.3 por ciento el trimestre anterior", indicó la organización en un comunicado publicado hoy. P.C. crecimiento económico, PIB, OCDE <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/08/22/7460133-cierran-a-la-baja-los-mercados-asiaticos> Cierran a la baja bolsas asiáticas; en Europa, se recuperan Reuters y AFP Londres. La jornada de este lunes fue de contraste para el mercado europeo y asiático. El primero se recuperó este lunes tras una semana

negra, tratando de dejar de un lado la preocupación sobre la situación económica en Estados Unidos, mientras que las bolsas de Asia cerraron a la baja. Después de haber abierto en rojo, las bolsas europeas, con excepción de Fráncfort, cerraron en verde, gracias en particular, al sector energético que se ha beneficiado de la situación en Libia. Londres ganó 1.08%, París 1.14%, Madrid 1.87% y Milán 1.78%. Sólo la Bolsa de Fráncfort cedió 0.11%, después de haber llegado a subir un 2% a media jornada. P.C. mercado bursátil, bolsas asiáticas El País

[http://www.elpais.com/articulo/economia/PIB/OCDE/agudiza/desaceleracion/segundo/trimestre/elpepueco/20110822elpepueco\\_3/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/PIB/OCDE/agudiza/desaceleracion/segundo/trimestre/elpepueco/20110822elpepueco_3/Tes) El PIB de la OCDE agudiza su desaceleración en el segundo trimestre EL PAÍS | Madrid 22/08/2011 Los datos de la OCDE vienen a confirmar una tendencia que ya habían mostrado los indicadores de algunos países. En el segundo trimestre, se está produciendo una desaceleración del crecimiento. El PIB de los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico creció un 0,2% en el segundo trimestre, una décima menos que en el periodo anterior. La ralentización del crecimiento fue "particularmente notable" en la eurozona y la Unión Europea, donde el crecimiento pasó de un 0,8% en el primer trimestre a un 0,2% en el último periodo. Dentro de los países de este grupo es destacable el caso de Alemania, que pasó de un 1,3% del primer trimestre a un 0,1%. Francia, otra de las economías fuertes, se estancó en el segundo trimestre después de haber crecido un 0,9% en los tres primeros meses del año. P.C. PIB, OCDE, desaceleración, eurozona, Unión Europea

[http://www.elpais.com/articulo/economia/BCE/acumula/110000/millones/euros/deuda/eurozona/elpepueco/20110822elpepueco\\_4/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/BCE/acumula/110000/millones/euros/deuda/eurozona/elpepueco/20110822elpepueco_4/Tes) El BCE acumula más de 110.000 millones de euros en deuda de la eurozona EL PAÍS | Madrid 22/08/2011 El Banco Central Europeo vuelve a comprar deuda española e italiana. La semana pasada, el regulador destinó 14.291 millones de euros, que se suman a los 22.000 millones con los que salvó a los dos países del acoso en los mercados de deuda. En total, el BCE ha destinado 110.500 millones de euros a la compra de deuda de la eurozona desde que comenzó con el programa en mayo de 2010, cuando se negoció el rescate de Grecia. Hasta que hace dos semanas el BCE anunció que iba a comprar deuda española e italiana, el organismo solo había adquirido deuda de países pequeños como Grecia, Irlanda y Portugal. La compra máxima de 16.500 millones de euros se había producido en mayo de 2010, tras estallar la crisis de endeudamiento griega, que obligó a la intervención. P.C. Banco Central Europeo, deuda eurozona [http://www.elpais.com/articulo/economia/presion/impuesto/renta/crece/mayor/ritmo/1996/elpepueco/20110822elpepueco\\_3/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/presion/impuesto/renta/crece/mayor/ritmo/1996/elpepueco/20110822elpepueco_3/Tes) La presión del impuesto de la renta crece a su mayor ritmo desde 1996 AMANDA MARS - Madrid - 22/08/2011 Las cuentas con Hacienda se han endurecido para las familias y suavizado para las empresas a raíz de la crisis. La parte de los ingresos que los hogares pagan por el impuesto sobre la renta creció en 2010 a su mayor ritmo en 15 años. La caída de las rentas se combinó con las medidas de austeridad fiscal, como el fin de la deducción de los 400 euros y la subida del tipo de retención sobre las rentas del capital hasta el 19%, de forma que 11,5 de cada 100 euros que entraron en los bolsillos se destinaron al pagar el IRPF, casi un punto más en un solo año. Se trata del mayor incremento anual de la serie que arranca en 1996, del 7,9%, según el informe anual de la Agencia Tributaria correspondiente a 2010. El tipo efectivo del IRPF llevaba tres años bajando, desde 2007, cuando estaba en el 11,85%, más alto que hoy (véase gráfico). En plenas vacas gordas, en 2006, el primer Gobierno de Zapatero proclamó que bajar impuestos "también es de izquierdas" y aprobó una gran reforma fiscal con un IRPF más bajo y la primera rebaja del impuesto de sociedades de la democracia. En los primeros acuerdos de la crisis (y, dicho sea de paso, en la precampaña de las últimas elecciones generales), en 2008, decidió además una deducción de 400 euros para todos los contribuyentes, independientemente del nivel de renta que tuvieran. P.C. impuestos, crisis, IRPF

[http://www.elpais.com/articulo/economia/Espana/recibe/74/turistas/extranjeros/julio/elpepueco/20110822elpepueco\\_2/Te](http://www.elpais.com/articulo/economia/Espana/recibe/74/turistas/extranjeros/julio/elpepueco/20110822elpepueco_2/Te) España recibe un 7,4% más de turistas extranjeros hasta julio AGENCIAS | Madrid 22/08/2011 España ha recibido 32,3 millones de turistas extranjeros hasta julio, un 7,4% más que en el mismo periodo de 2010, según datos de la Encuesta de Movimientos Turísticos en Frontera (Frontur), que elabora el Ministerio de Industria, Turismo y Comercio. El mes de julio se ha sumado al aumento continuado que viene registrando la llegada de turistas extranjeros desde el inicio de 2011, con 7,5 millones y un incremento del 7,2%. El Reino Unido y Alemania continúan siendo los principales mercados emisores en el conjunto de los siete meses, con 7,6 millones de turistas y 5 millones, respectivamente, aunque en el primer caso se ha registrado un aumento interanual del 9,1 % y en el segundo un descenso del 1,4 %. P.C. turismo